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пронск. Депутат Государственной Думы Рос-
сийской Федерации от Рязанской области Еле-
на Митина приняла участие в торжественном 
открытии Маклаковского дома культуры. Про-
изведена настоящая модернизация учреждения 
с заменой кровли, окон, обновлением крыльца, 
большой внутренней отделкой. Работы стоимос-
тью в 5,1 миллиона рублей выполнены в рамках 
федерального проекта «Культура малой роди-
ны». В районе его лично курировала депутат Го-
сударственной Думы Елена Митина. На церемо-
нии открытия Елена Митина вручила руководству 
ДК многофункциональное устройство, а глава 
администрации района Александр Шаститко – 
кожаную мебель для фойе. Коллективы из домов 
культуры и клубов района организовали концерт 
художественной самодеятельности.

рЫБное. В райцентре, на улице Юбилейная, 
открылось новое территориально обособленное 
структурное подразделение «МФЦ Рязанской об-
ласти». Новое отделение призвано снизить нагрузку 
на Рыбновский территориальный отдел МФЦ, кото-
рый в этом году оказал уже более 22 тысяч услуг.

скопин. Подведены итоги всероссийского 
конкурса на получение статуса Федеральной ин-
новационной площадки. Всего в конкурсе прини-
мали участие 371 образовательная организация. 
Среди победителей – Горловская средняя шко-
ла Скопинского района. Она получила высокий 
статус Федеральной инновационной площадки 
в конкурсном направлении «Цифровая образо-
вательная среда». 

сапоЖок. 13 межрайонный конкурс-фес-
тиваль «Танцующий Сапожок России» прошел 
в Сапожковском доме культуры. На суд жюри 
было представлено 64 номера от 26 коллекти-
вов из 12 муниципальных образований. Конкурс 
проходил по шести номинациям в трех возрас-
тных группах: младшей, средней и старшей. На 
областной этап хореографического фестиваля 
«Черный котенок» отобраны два сапожковских 
ансамбля – «Зазеркалье» и «Диско».

кораБлино. Министерством природопользо-
вания области в рамках эколого-просветитель-
ской деятельности в школах муниципалитетов ор-
ганизованы экоуроки «Разделяй правильно!». В 
школе №2 города Кораблино для учащихся 7-9 
классов экоурок прошел в форме интерактивной 
игры, в ходе которой ребята научились разделять 
отходы по категориям, ознакомились с техноло-
гиями переработки мусора, а также сформиро-
вали соответствующий план действий. 

ряЖск. В рамках отмечаемого в 2018 году сто-
летия дополнительного образования в регионе 
проводятся областные и межмуниципальные акции. 
В Ряжском районе состоялась областная инфор-
мационно-методическая площадка. В ней, кроме 
хозяев, участвовали педагоги Александро-Невско-
го, Кораблинского, Милославского, Сараевского, 
Ухоловского районов. Муниципалитеты предста-
вили свой опыт работы. Желающие могли принять 
участие в мастер-классах – работали площадки 
«Робототехника», «Туристские узлы», «Рязанский 
сувенир», «Лаборатория безопасности». 

соколовка. 100-летний юбилей отметила ста-
рейшая жительница поселка Искра Ольга Васи-
льевна Коваль. Именинница получила поздрави-
тельное письмо от Президента России Владимира 
Путина. Поздравления с юбилеем, подарки и цве-
ты она получила также от главы администрации Ря-
занского района Натальи Жуневой, главы Искров-
ского поселения Василия Овечкина, председателя 
районного совета ветеранов Ольги Ходиной. 

новости районов

В рязани прошел межрегио-
нальный форум «вовлечение 

граждан в решение вопросов 
местного самоуправления. Бла-
гоустройство села» он проводил-
ся в рамках проекта «лучшая 
муниципальная практика благо-
устройства сельских поселений с 
участием граждан», который ре-
ализуется всероссийским сове-
том местного самоуправления.

В рамках форума в Рязани рас-
смотрены актуальные вопросы и ме-
ханизмы поддержки участия граждан 
в решении вопросов местного значе-
ния. Презентованы позитивный опыт 
поддержки инициатив жителей, раз-
вития территориального обществен-
ного самоуправления как наиболее 
эффективного механизма взаимо-
действия органов власти и населения, 
успешные управленческие решения.

Министр по делам территорий и 
информационной политике региона 
Анна Рослякова зачитала приветс-
твенный адрес губернатора Николая 
Любимова, где, в частности, говорит-

ся: «Программа реализации местных 
инициатив, вовлечение людей в ре-
шение вопросов развития террито-
рий доказали свою эффективность 
и высокую социальную значимость. 
Очень важно, что инициаторами про-
ектов выступают сами жители. Они 
определяют, что требуется постро-
ить или реконструировать в первую 
очередь в каждом конкретном случае, 
контролируют ход работ и расходова-
ние денежных средств. В этой работе 
себя отлично зарекомендовали ТОСы. 
Регионы, со своей стороны, оказы-
вают активистам всю необходимую 
поддержку. У нас в Рязанской области 
в 2018 году 79 муниципальных обра-
зований получили субсидии из бюд-
жета на общую сумму свыше 127 млн 
рублей на реализацию 146 проектов. 
В результате появились современные 
парки и скверы, детские и спортив-
ные площадки, отремонтированы 
участки дорог, построен водопровод, 
установлены памятники».

Председатель Рязанской област-
ной Думы Аркадий Фомин в своем вы-
ступлении на форуме подчеркнул: 

– Депутаты в ходе подготовки про-
екта бюджета региона ко второму чте-
нию увеличивают статью расходов на 
поддержку местных инициатив. Бук-
вально на днях на встрече с губерна-
тором мы предложили дополнитель-
но добавить на эти цели еще 20 млн 
рублей. В 2019 году на эти цели будет 
направлено 150 млн рублей. Считаем, 
что это будет хороший стимул, хоро-
шая мотивация для людей активно 
развивать свои территории.

В области есть положительные на-
работки привлечения социально ори-
ентированных организаций, фондов к 
реализации проектов по благоустройс-
тву сельских территорий, установке 
спортивных и детских площадок.

Первый заместитель председате-
ля Комитета Совета Федерации по 
федеративному устройству, регио-
нальной политике, местному само-
управлению и делам Севера Андрей 
Шевченко сказал: 

– Люди могут и хотят участвовать 
в решении местных вопросов. И в тех 
регионах, где это желание поддержа-
но со стороны местных, региональ-
ных властей, там удается достичь по-
зитивных результатов. Представлен-
ные на форуме лучшие практики – 

наглядный пример планомерной и 
успешной работы. 

Директор департамента городс-
кой среды Минстроя РФ Оксана Де-
мченко, выступая на форуме в Ряза-
ни, в частности, подробно осветила 
вопросы, связанные с итогами Все-
российского конкурса малых горо-
дов и исторических поселений-2018 
и подготовкой к конкурсу в следую-
щем году. Она также добавила, что 
проект формирования комфортной 
городской среды, который стартовал 
в 2017 году, вошел в пятерку самых 

успешных проектов страны. Более 7 
миллионов россиян были в той или 
иной степени привлечены к выбору, 
согласованию и участию в проектах 
улучшения городской среды. 

В работе форума также приняли 
участие член Совета Федерации Вик-
тор Павленко, представители органов 
государственной власти субъектов РФ, 
органов местного самоуправления, 
институтов гражданского общества и 
муниципальных сообществ, эксперты 
в сфере муниципального управления, 
архитектуры и экономики. 

СВЕТЛАНА РОМАНОВА,  
РУКОВОДИТЕЛь ЦЕНТРАЛьНОГО ИСПОЛНИТЕЛьНОГО КОМИТЕТА  

ВСЕРОССИйСКОГО СОВЕТА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИя:

 
– Всероссийский Совет местного самоуправления реализует проект «Лучшая 
муниципальная практика благоустройства сельских поселений с участием граж-
дан». Наша задача – изучить и транслировать позитивный опыт по вопросам 
благоустройства села. Более 500 практик поступило более чем из 70 регионов 
России. Материал будет проанализирован, обобщен наиболее удачный опыт 
деловой и социальной активности сельских жителей (ТОСов, некоммерческих 
организаций, предпринимателей). Интересные практики запланировано обсуж-
дать на межрегиональных форумах. Рязанский форум – первый из таких фору-
мов. По итогам выйдет сборник, в который войдут не только описание практик, 
но и конкретные алгоритмы и рекомендации по их реализации.

прямая речь 

гражданские инициативы
КАКИМИ БЫТь ГОРОДАМ И СЕЛАМ, РЕШАЮТ ИХ ЖИТЕЛИ

спортплощадку в селе кораблино рязанского района построили в рамках подпрограммы «устойчивое 
развитие сельских территорий», которая, как говорилось на форуме в рязани, тоже предусматривает 

поддержку инициатив местных жителей

ТОЛьКО  
ДО 13 ДЕКАБРя

неделя
льготной подписки

44-08-56

Жизнь за рулем
РяЗАНЦАМ ВРУЧИЛИ КЛЮЧИ ОТ НОВЫХ АВТОМОБИЛЕй 

Ежегодно в канун Международного дня 
инвалидов в автосалоне «Рязань Lada» про-
ходит церемония передачи автомобилей лю-
дям, получившим увечья на производстве. 
Эту акцию с 2000 года проводит региональ-
ное отделение Фонда социального страхо-
вания. В этот раз автомобили получили 12 
жителей Рязани и области.
Автосалон залит солнечным светом, кото-
рый предвещает добрые перемены. И это 
неслучайно: сегодня несколько рязанцев 
получат четырехколесного помощника. 
Блестят новенькие машины, вокруг них хо-
дят люди. Они с улыбкой переглядываются: 
видно, что у них сегодня радость.
Люди, получившие на производстве трав-
мы и, как следствие, инвалидность, оформ-
ляют документы на получение автомобилей 
через управление социальной защиты на-

селения и Фонд социального страхования. 
Внутренняя оснащенность транспортного 
средства зависит от предписаний, указан-
ных в индивидуальной программе реаби-
литации, которую человек получает после 
лечения в больнице. Автомобиль выдается 
инвалиду сроком на семь лет, затем он по-
лучает новую машину. 
Такая история произошла и с жителем Рыбно-
го Костасом Поцюсом. Всю жизнь он посвя-
тил труду в сельскохозяйственной сфере, был 
агрономом. Последним местом работы стал 
завод ТКПО. Там около 30 лет назад Костас 
Костович получил серьезную травму, после 
которой часть правой ноги пришлось ампути-
ровать, а вместо нее поставить протез. 
– Я тогда обратился в органы социальной 
защиты населения, – рассказывает Костас 
Поцюс. – Объяснил свою ситуацию. Опре-

делили как производственную травму, в 
которой я не виноват. Прошел комиссию 
врачей, и мне дали инвалидность. Позже 
решил отучиться на права, чтобы как-то об-
легчить себе жизнь.
Сдавал на права Костас Костович в Сасове. 
Там была единственная автошкола в регио-
не, где могли учиться люди с ограниченными 
возможностями здоровья. И 28 лет назад он 
впервые сел за руль «Запорожца» с ручным 
управлением. Потом были «Москвич», «Ока», 
ВАЗ-2107. Теперь у него есть «Лада Гранта».
– Только трое получили автомобиль впер-
вые, – уточнила начальник отдела професси-
ональных рисков регионального отделения 
Фонда социального страхования Наталья 
Масленникова. – Многие уже получали «Ладу», 
а кто-то еще раньше и «Оку». Один из получа-
телей накануне попал в больницу. Чтобы он 

не волновался за судьбу своего автомобиля, 
мы вручили ему документы и ключи от транс-
портного средства прямо в больнице. 
Ежегодно Рязанское региональное отде-
ление Фонда социального страхования 
направляет около 50 миллионов рублей на 
медицинскую, социальную и профессио-

нальную реабилитацию людей, получивших 
производственные травмы. За счет этих 
средств пострадавших обеспечивают всем 
необходимым для нормальной жизнеде-
ятельности.

Юлия Ганьшина
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в пителине по программе поддержки местных инициатив  
установили памятник землякам – воинам-интернационалистам, 

участникам боевых действий и локальных конфликтов
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Инженеры 
будущего 

Рязанские школьники собрали 
робота-промоутера  
и убегающий будильник 

2 Ориентация – 
экспорт
 

Мы амбициозны и хотим стать 
ведущими экспортерами РФ
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Валентина Надеина, 
директор детской студии:

– Я считаю, необходимо созда-
вать различные объединения, где се-
мьи с приемными детьми могли бы 
вместе собираться. Так люди смогут 
делиться какими-то советами и пере-
нимать опыт друг у друга.

Софья Земяхина, 
студентка:

– Мне кажется, нужно грамотно 
консультировать такие семьи, чтобы 
опекунам было легче справляться с 
возникающими трудностями. И, ко-
нечно же, важна материальная под-
держка со стороны государства.

Анатолий Кочура, 
пенсионер:

– Я думаю, что таким семьям, в 
первую очередь, нужны консультации 
психологов. В этом случае и опекуны 
будут знать, как правильно поступить 
в той или иной ситуации, да и ребенок 
лучше пойдет на контакт.

Глас народа / В какой общественной поддержке нуждаются приемные семьи?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Никита Кузьмин, 
руководитель центра  

военно-патриотического  
воспитания:

– На мой взгляд, специалисты 
должны заранее готовить родителей 
к опекунству. Так они впоследствии 
смогут избежать целого ряда слож-
ностей. 

Здоровье входит в моду 
РЯзаНскаЯ обласТь НаМеРеНа учасТВоВаТь В федеРальНых пРогРаММах по сТРоИТельсТВу кРыТых 
фуТбольНых МаНежей И каТкоВ 

Четверть века развития
к 25-леТИю ИзбИРаТельНой сИсТеМы В РЯзаНИ пРИуРочИлИ коНфеРеНцИю 

Закон на страже детства
защИТу пРаВ НесоВеРшеННолеТНИх обсудИлИ В РЯзаНИ 

Военкоматы тоже соревнуются
В региональном правительстве наградили лучших 

с 2007 года в Рязанской области проводит-
ся смотр-конкурс на лучшую организацию осу-
ществления воинского учета и бронирования 
граждан, пребывающих в запасе. В этом году в 
нем приняли участие 15 военных комиссариа-
тов Рязанской области, 1657 организаций и 257 
органов местного самоуправления городских и 
сельских поселений.

В номинации «за лучшую организацию осу-
ществления воинского учета и бронирования 
граждан, пребывающих в запасе в военкома-
тах районов и городов области» 1 место занял 
военный комиссариат Рязанского и спасского 
районов (военком константин Ясенев). На вто-
ром месте – военкомат города щацка, шац-
кого и чучковского районов (военком Николай 
Макаров), третье место у военкомата ухоловс-
кого, сапожковского и сараевского районов 
(военком Эдуард демочкин).

В номинации «за лучшую организацию осу-
ществления воинского учета в органе местного 
самоуправления Рязанской области» победила 
администрация Варсковского сельского посе-
ления Рязанского района (глава администра-
ции Николай гурин). Второе место у админист-
рации чернослободского сельского поселения 
шацкого района (глава администрации Василий 
Нечушкин). Третье место заняла администра-

ция ольховского сельского поселения ухолов-
ского района (глава администрации светлана 
калякина).

В номинации «за лучшую организацию осу-
ществления воинского учета и бронирования 
граждан, пребывающих в запасе в организаци-
ях Рязанской области» 1 место занял областной 
аэропорт «протасово» (директор Виктор звез-
дочкин). На втором месте – управление пенсион-
ного фонда Рф по шацкому району (начальник 
Роза пестрякова). Третье место у ооо «Рязан-
ский бекон» (директор павел Мытников). 

– Вы выполняете очень ответственную рабо-
ту, которая позволяет нам владеть полной и до-
стоверной информацией о призывных ресурсах 
региона, мобилизационных возможностях Рязан-
ской области, – сказал, обращаясь к награжден-
ным, губернатор Николай любимов. – Это важно. 
сегодня стоит задача укрепить потенциал Воору-
женных сил Российской федерации, обеспечить 
качественную подготовку военнослужащих. Эта 
работа с ребятами начинается на местах – в 
школах, техникумах, районных комиссариатах. 
благодаря вашему профессионализму, добро-
совестному отношению к делу поставленная за-
дача выполняется эффективно.

Вячеслав Астафьев
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Инженеры будущего 
школьНИкИ собРалИ РобоТа-пРоМоуТеРа И убегающИй будИльНИк 

В детском технопарке 
«Кванториум «Друж-

ба» состоялся итоговый 
конкурс проектов обуча-
ющихся. В нем приняли 
участие более 300 кван-
торианцев. Это ребята, 
которые занимаются ро-
бототехникой, промыш-
ленным дизайном, IT-
разработками, изучают 
нанотехнологии. В ходе 
конкурса подростки про-
демонстрировали свои 
проекты, созданные в 
командах за три месяца. 
Все проекты имеют прак-
тическое применение, а 
некоторые – предполага-
ют дальнейшее усовер-
шенствование. 

На презентации были по-
казаны самые различные ро-
ботизированные устройства. 

Это, например, светящийся 
робот-танцор; предназна-
ченное для рекламных кам-
паний устройство-промоутер 
на колесах с функцией разда-
чи визиток; модель коптера-
пожароискателя, распозна-
ющего очаги возгорания на 
местности; громкий робот-
будильник, который точно не 
позволит человеку проспать, 
потому что перемещается по 
квартире, и другие необыч-
ные и полезные для жизни 
предметы. Помимо этого, ре-
бята представили такие про-
екты, как голосовая система 
управления светом, свето-
диодная термокуртка, визу-
ализатор магнитного поля, 
электронная копилка со счет-
чиком монет, сайт квантори-
ума, и также программный 
продукт, позволяющий ру-
ководителю дистанционно 

отслеживать, по назначению 
ли подчиненные используют 
рабочий компьютер.

13-летний Илья Калинов 
со своей командой собрал 
робота-танцора на колесах. 
Внешне устройство напоми-

нает игрушечную машину. 
Она оснащена мигающими 
светодиодами, управляется 
специальным пультом, может 
кружиться и перемешаться в 
разные стороны. Юные раз-
работчики этого устройства 

планируют усовершенство-
вать его, оснастив звуковой 
колонкой и красивым кор-
пусом. По словам Ильи Ка-
линова, который занимался 
программированием робота, 
создание таких вещей – очень 
творческий и увлекательный 
процесс.   

В качестве экспертов на 
конкурсе выступили партне-
ры кванториума – предста-
вители научной и промыш-
ленной сфер, бизнеса и об-
разования; они и оценивали 
работы ребят. Как пояснил 
директор «Дружбы» Антон 
Маликов, такое взаимодейс-
твие позволяет кванториу-
му получать обратную связь, 
понимать, как развивать-
ся дальше, поскольку сегод-
няшние кванторианцы – это 
будущие инженерные кадры 
региона.

Конкурс завершился под-
ведением итогов и награжде-
нием победителей. Каждый 
участник этого состязания 
умов и идей получил серти-

фикат о прохождении курса 
образовательной программы 
кванториума.

Людмила Иванова 
фото автора 

Почтим безымянных героев
в рязани отметили День неизвестного солдата 

Торжества состоялись на Мемориале Скорбященского кладбища. В них 
приняли участие школьники и студенты, представители молодежных 
патриотических организаций. На митинге им рассказали, что День не-
известного солдата – сравнительно новая памятная дата в российской 
истории. 
Этот день призван увековечить память, воинскую доблесть и бессмерт-
ный подвиг советских и российских воинов, которые погибли в боевых 
действиях и чьим имена остались неизвестными. 
– Впервые День неизвестного солдата в нашей стране отметили в 
2014 году, – сказал руководитель регионального отделения «Поисково-
го движения России», член Общественной палаты Рязанской области 
Николай Стрелков. – Именно 3 декабря 1966 года, в ознаменование 
25-й годовщины разгрома немецко-фашистских войск под Москвой, 
прах неизвестного солдата из братской могилы советских воинов на 
41-м километре Ленинградского шоссе (на въезде в город Зеленоград) 
был перенесен и торжественно захоронен у стены Московского Кремля 
в Александровском саду. 
Николай Стрелков вспомнил о том, что четыре года назад День неизвест-
ного солдата на Мемориале отмечали всего несколько десятков человек. 
Это были, в основном, активисты Поискового движения России. Сегодня 
к Вечному огню в Рязани пришли сотни молодых людей. Они возложили 
алые гвоздики на гранитные плиты в память о тех, чьи имена пока еще 
остаются неизвестными.

Вячеслав Астафьев

с остоялось очередное 
заседание открыто-

го дискуссионного клуба 
«Коловрат» при Обще-
ственной палате Рязанс-
кой области. На этот раз 
его участники обсужда-
ли вопросы здорового 
образа жизни, говорили 
о том, что сейчас делает-
ся властью и обществен-
никами для продвиже-
ния этой темы. В засе-
дании приняли участие 

представители профиль-
ных региональных ве-
домств, городской влас-
ти, спортивной обще-
ственности, медицинские 
работники, члены Обще-
ственной палаты Рязанс-
кой области.

Открыл заседание губер-
натор Николай Любимов. 
Обращаясь к участникам 
клуба, он сказал, что тема 
сбережения здоровья и уве-

личения продолжительности 
жизни отражена в Майском 
указе Президента Владимира 
Путина. Рязанская область, 
как подчеркнул губернатор, 
выполняет президентские 
поручения, создавая, в пер-
вую очередь, условия для 
занятий массовой физкуль-
турой.

В регионе продолжается 
строительство физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов с бассейнами, в ближай-

шем будущем такие объек-
ты появятся в Рязани и Спас-
Клепиках. Кроме того, будут 
создаваться спортплощадки, 
чтобы у людей была возмож-
ность заниматься физкуль-
турой в шаговой доступнос-
ти от дома.

Николай Любимов сооб-
щил, что в будущем регион 
намерен войти в федераль-
ные программы по строи-
тельству крытых футбольных 
манежей и катков.

Касаясь вопросов меди-
цины, Николай Любимов 
отметил, что внедрение бе-
режливых технологий в ре-
гиональное здравоохранение 
позволяет грамотно развес-
ти потоки пациентов в поли-
клиниках, а значит, создать 
более комфортные условия 
для профилактических ос-
мотров.

По мнению Николая Лю-
бимова, сегодняшняя благо-
приятная тенденция, когда 

В областной библиоте-
ке им. Горького состо-

ялся V Открытый форум 
прокуратуры Рязанской 
области, посвященный 
защите прав несовер-
шеннолетних.

Участие в обсуждении 
приняли представители об-
ластной прокуратуры, руко-
водители министерств обра-
зования и молодежной по-
литики, здравоохранения, 
культуры, социальной защи-
ты населения, представители 
органов внутренних дел, об-
щественных организаций.

В своем выступлении и.о. 
прокурора области Юрий 

Монахов рассказал о состо-
янии законности при обес-
печении реализации прав и 
законных интересов несо-
вершеннолетних. За 10 меся-
цев текущего года выявлено 
почти 4 тысячи нарушений 
в отношении данной кате-
гории. К дисциплинарной и 
административной ответс-
твенности привлечено почти 
1500 должностных лиц. В 347 
случаях прокуратура вмеши-
валась для предупреждения 
нарушения прав несовер-
шеннолетних. В 39 случаях 
материалы направлены для 
возбуждения уголовных дел. 
Преступления против детей 
совершались разными кате-

гориями лиц: родителями, 
должниками по алиментам, 
должностными лицами, пре-
высившими свои служебные 
полномочия, отдельными 
представителями бизнеса, 
допустившими продажу под-
росткам алкоголя.

Юрий Монахов обратил 
особое внимание на рост 
подростковой преступности. 
«На протяжении 2014-2017 
годов  в области наблюда-
лось устойчивое снижение 
количества преступлений 
несовершеннолетних. В 2018 
году этот показатель, к сожа-
лению, увеличился на 40,7 
процента и составляет 37 
преступлений», – рассказал 

и. о. прокурора. При этом 
значительно выросло чис-
ло особо тяжких преступле-
ний, совершенных подрос-
тками. Более половины от 
всех правонарушений – по-
сягательства на чужое иму-
щество. Большое количество 
преступлений совершается в 
ночное время и в состоянии 
алкогольного опьянения. По 
словам Юрия Монахова, это 
свидетельствует о недоработ-
ках системы профилактики и 
органов МВД.

А вот число преступле-
ний, совершенных в отноше-
нии несовершеннолетних, за 
10 месяцев 2018 года сокра-
тилось на 12% по сравнению 

с аналогичным периодом 
прошлого года, составив 254. 
Преобладающие категории 
дел – уклонение от уплаты 
алиментов и преступления 
против половой неприкос-
новенности несовершенно-
летних.

На форуме были затро-
нуты вопросы организации 
оказания медицинской по-
мощи детям в образователь-
ных организациях, школь-
ного питания, обеспечения 
жильем детей-сирот, разви-
тия волонтерского движения, 
патриотического воспитания 
молодежи.

Татьяна Корзунина

молодежь массово занима-
ется спортом и отказыва-
ется от вредных привычек, 
со временем будет усили-
ваться.

– Только совместными 
усилиями можно добить-
ся того, чтобы в обществе 
действительно стало модно 
быть здоровым. Думаю, что 
пройдет еще немного вре-
мени, и эта тенденция за-
крепится у нас настолько, 
что молодежь будет делать 
замечания более взрослым 
людям по поводу их вред-
ных привычек, – заключил 
губернатор. 

Людмила Иванова 

Н аучно-практичес-
кая конференция, 

посвященная 25-летию 
избирательной системы 
Российской Федерации, 
прошла в избирательной 
комиссии Рязанской об-
ласти.

Участниками стали ру-
ководство облизбиркома, 
представители органов го-
сударственной власти, по-
литических партий и об-
щественных объединений, 
студенты и преподаватели 
рязанских вузов, члены мо-
лодежной избирательной 
комиссии региона, поли-
тологи.

О б с у ж д е н и е  о т к р ы л 
председатель облизбирко-

ма Владимир Грачев. Он по-
делился впечатлениями от 
участия в торжественном 
мероприятии, посвящен-
ном юбилею избирательной 
системы РФ, в Москве. «30 
октября прошло торжест-
венное заседание в Кремле 
с участием Президента Рос-
сийской Федерации. Была 
подчеркнута большая роль 
избирательной системы, за-
ложенной 25 лет назад. Мы в 
принципе справились с теми 
задачами, которые были 
поставлены в 1993 году, – 
правовыми, технологичес-
кими, организационными. 
За это время пройден боль-
шой путь, у нас появилось 
серьезное законодательство 
о выборах. И работа по его 

совершенствованию не пре-
кращается. Последним до-
стижением стало введение 
механизма голосования по 
месту нахождения», – отме-
тил Владимир Грачев.

С приветственным сло-
вом к участникам обрати-
лась министр по делам тер-
риторий и информационной 
политике Рязанской области 
Анна Рослякова. Она под-
черкнула, что сегодня граж-
данское общество в России 
становится все более актив-
ным, люди хотят участво-
вать во многих процессах 
жизни страны, понимать их 
суть. «Я думаю, в этом смыс-
ле в последнее время в изби-
рательной системе сделаны 
огромные шаги для того, 

чтобы все желающие и даже 
те, кто не до конца верит 
в избирательную систему, 
все-таки встали с диванов и 
начали участвовать в жизни 
своих сел, городов, облас-
тей, в жизни своей страны», 
– сказала министр.

В рамках пленарного за-
седания выступили Почет-
ный гражданин города Ря-
зани, член избирательной 
комиссии Рязанской облас-
ти в 1999-2007 годах Вита-
лий Толстов, председатель 
комитета Рязанской облас-
тной Думы по социальным 
вопросам Сергей Пупков.

Далее работа продолжи-
лась по двум секциям – «25 
лет избирательной систе-
мы Российской Федерации. 

Этапы становления» и «Ак-
туальные тенденции раз-
вития современного изби-
рательного процесса и пра-
ва РФ в контексте опыта 
избирательных компаний 
2017-2018 гг.». Речь шла об 
использовании цифровых 
технологий в период прове-
дения избирательных кам-
паний, нарушениях законо-
дательства о выборах, роли 
молодежи в избирательном 
процессе и многом другом. 

Все доклады конферен-
ции будут опубликованы в 
юбилейном номере журнала 
«Выборы: теория и практи-
ка» к 25-летию избиратель-
ной системы. 

Татьяна Корзунина
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Эти слова на своей 
странице в социаль-

ной сети «ВКонтакте» 
опубликовал губернатор 
области в первый день 
работы форума «Дни 
международного бизне-
са в Рязанской области».
И добавил: «Посол Изра-
иля пообещал привезти 
делегацию бизнесменов 
и представителей куль-
туры. С этой страной мы 
работаем с 2017 года. 
Заключили соглаше-
ние между правительс-
твом области и китайс-
кой компанией Long Jian 
Road&Bridges Co., Ltd. 
Они строят автодороги, 
путепроводы, туннели и 
коммунальные сети. Та-
кие технологии нужны 
региону. Верю, что Long 
Jian наведет мосты и для 
других партнеров из Под-
небесной. С двусторон-
ним движением».

Региональный  
потенциал

На рязанской деловой пло-
щадке для участия в масштаб-
ном мероприятии, главная за-
дача которого – не просто за-
явить о себе как об экспортно-
ориентированном регионе, но 
и найти реальных союзников, 
собрались представители биз-
неса 10 стран мира. В числе са-
мых многочисленных делега-
ций – Казахстан и Китай. Сре-
ди самых уважаемых гостей 
– Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол Государства Изра-
иль в Российской Федерации 
Гарри Корен, представитель 
Китайского комитета содейс-
твия международной торгов-
ле в РФ Сяо Чучжоу, первый 
секретарь Посольства Респуб-
лики Беларусь в России Ольга 
Филимончик, заместитель ди-
ректора Центра промышлен-
ности Республики Болгария 

при Посольстве Республики 
Болгария в РФ Цветозар Ген-
чев, общественный уполномо-
ченный при Президенте РФ по 
защите малого и среднего биз-
неса Виктор Ермаков.

Во время дискуссионной 
сессии иностранные пред-
ставители не раз подчерки-
вают, что Рязанская область 
является одним из самых ак-
тивных участников экономи-
ческого сотрудничества. Так, 
Сяо Чучжоу отмечает, что в 
2017 году товарооборот меж-
ду КНР и Рязанской областью 
вырос в 5,5 раза. Экспорт из 
региона занимает 82%, и его 
основная доля приходится на 
высокотехнологичную про-
дукцию. Причем, по словам 
представителя Китая, потен-
циал региона еще не до конца 
раскрыт. Есть перспективы со-
трудничества в таких сферах, 
как сельское хозяйство, стро-
ительство, развитие малого и 
среднего бизнеса.

А Гарри Корен, говоря о 
том, что товарооборот меж-
ду Россией и Израилем в про-
шлом году составил 2,5 млрд 
долларов, особо, и небезосно-
вательно, заявляет, что сотруд-
ничество с Рязанщиной будет 
способствовать достижению 
еще более высоких результа-
тов. Ведь рязанский регион 
является одним из самых ак-
тивных участников межпра-
вительственной комиссии по 
экономическому сотрудничес-
тву РФ и Израиля.

На форуме звучит статис-
тика, которая не может не ра-
довать. Внешнеторговый обо-
рот в прошлом году превысил 
1,6 млрд долларов США. При 
этом около 1 млрд долларов 
приходится на экспортные 
поставки. По итогам 6 месяцев 
2018 года динамика также по-
ложительная – плюс 16%. Рост 
экспорта составил более 13%.

За этими цифрами конк-
ретные дела и товары. Среди 
лидирующих направлений 
инвестиционного сотрудни-
чества – поставки кожи, элект-
рораспределительной аппара-
туры, кровельных материалов, 
битумных смесей. Продукция 
с рязанской маркой востребо-
вана потребителями более чем 
100 государств. Это страны 
СНГ, Западной Европы, Юго-
Восточной Азии, Китай, США. 
Ведущими партнерами были 
и остаются Китай, Беларусь, 
Казахстан, Германия, Италия, 
Франция, Польша.

настРоены сеРьезно
В плане расширения рын-

ков сбыта рязанской продук-
ции очень перспективно вза-
имодействие с Израилем. Об 
этом на встрече в кабинете гу-
бернатора, а затем и на фору-
ме идет разговор с послом этой 
страны. Гарри Корен впервые 

Ориентация – экспорт
Мы аМбициозны и хотиМ стать ведущиМи ЭкспортераМи рФ

Представитель Китайского комитета  
содействия международной торговле в РФ  
Сяо ЧуЧжОу:
– промышленность рязанской области имеет огром-
ный потенциал развития. в ближайшей перспективе 
может быть расширено сотрудничество с китаем в 
таких сферах, как сельское хозяйство, строительс-
тво, развитие малого и среднего бизнеса. Это будет 
новой страницей в нашем сотрудничестве.

Чрезвычайный и Полномочный Посол  
Государства Израиль в Российской Федерации  
Гарри КОРен:
– Мы отдаем предпочтение регионам, которые прояв-
ляют интерес к развитию отношений. Губернатор ни-
колай Любимов дважды активно участвовал в работе 
межправительственной смешанной российско-изра-
ильской комиссии, где обсуждаются вопросы сотрудни-
чества. в планах взаимодействия с рязанской облас-
тью я бы отметил два направления. аграрный сектор. 
в российских регионах есть много успешных примеров 
использования израильских технологий в этой отрасли. 
и еще одно направление – здравоохранение. Это мо-
жет быть научно-исследовательская работа, развитие 
контактов между медицинскими центрами.

Губернатор Рязанской области  
николай ЛюбИмОВ:
– в стратегических инициативах президента рФ владимира путина создание в несы-
рьевых отраслях экономики высокопроизводительного сектора, ориентированного 
на экспорт, определено в качестве одной из национальных целей. советом при главе 
государства по стратегическому развитию одобрен приоритетный проект «Между-
народная кооперация и экспорт». Мы планируем максимально использовать возмож-
ности этого проекта с тем, чтобы войти в число ведущих экспортеров рФ.

В рамках делового форума «Дни международного бизнеса в Рязанской области» состоялась торжественная 
церемония награждения победителей конкурса «Лучший экспортер». Первое место в номинации «Лучший экс-
портер года» заняло АО «Русская кожа». Это самый крупный производитель натуральной кожи в России, зани-
мает 1-е место в стране по экспорту своей продукции в 35 стран. Лучшим экспортером среди субъектов малого 

и среднего предпринимательства стало ООО «Торговый Дом «Вестар» – один из крупнейших производителей 
влажных салфеток, жидких косметических средств и бытовой химии в России

ПРОДуКцИя С РяЗАнСКОй мАРКОй 
ВОСТРебОВАнА ПОТРебИТеЛямИ 
бОЛее Чем 100 ГОСуДАРСТВ. 
ЭТО СТРАны СнГ, ЗАПАДнОй еВРОПы, 
юГО-ВОСТОЧнОй АЗИИ, КИТАй, США

РеГИОн ЗАнИмАеТ 1-е меСТО 
В РОССИИ ПО ЭКСПОРТу КРОВеЛьных 
мАТеРИАЛОВ, КОж, ЭЛеКТРО-
РАСПРеДеЛИТеЛьнОй АППАРАТуРы, 
бИТумных СмеСей И 2-е меСТО – 
ПО ПОСТАВКАм мИнеРАЛьных 
ИЗОЛяцИОнных мАТеРИАЛОВ 
И ПОЛИРОВАннОГО СТеКЛА

раиль начнутся поставки при-
боров крупнейшего в России 
разработчика и производите-
ля изделий плазменной элект-
роники АО «Плазма», которое 
специализируется на выпуске 
газовых лазеров и систем на их 
основе, плазменных панелей 
и мониторов, газоразрядных 
коммутирующих приборов, 
промышленной керамики. 
Имеет свои перспективы и раз-
витие сотрудничества в сфере 
АПК: реализуется соглашение 
с предприятием «Авангард» о 
поставках высококачествен-
ных продуктов питания, идет 
совместная работа в сфере ин-
новаций в сельском хозяйстве. 
Среди других перспективных 
направлений – здравоохра-
нение. 

Есть и третье направление 
для двусторонней работы.

– Израиль является передо-
вой страной в области иннова-
ционной политики, – подчер-
кивает Гарри Корен, – по коли-
честву стартапов нас недаром 
называют второй Кремниевой 
долиной в мире. Нам можно 
будет работать с вашими ин-
новационными парками.

И подобные планы уже 
есть. Так, в числе перспектив-
ных направлений взаимодейс-
твия с зарубежными партне-
рами губернатор обозначает 
развитие транспортной и ло-
гистической инфраструктуры, 
в том числе реконструкцию аэ-
ропорта «Протасово», привле-
чение резидентов в индустри-
альные парки на территории 
Рязанского и Пронского райо-
нов, а также в ТОСЭР «Лес-
ной», привлечение иностран-
ных партнеров к деятельнос-
ти «Русской кожи», освоение 
выпуска электронного и оп-
тического оборудования граж-
данского назначения на ряде 
предприятий оборонно-про-
мышленного комплекса, при-
влечение иностранного капи-
тала в сельское хозяйство.

И особо подчеркивает, что 
деловое партнерство с Рязан-
ской областью будет макси-
мально комфортным, долго-
срочным и выгодным для всех 
стран-участников. Как гово-
рится, настроены серьезно.

Екатерина Детушева
Фото Дмитрия Осинина

приехал в Рязань по пригла-
шению Николая Любимова и 
довольно активно участвует в 
деловых мероприятиях. При-
чем, неоднократно отмечая 
растущий экспортный потен-
циал области, делает упор на 
активное участие губернато-

ра в переговорах по дальней-
шему сотрудничеству регио-
на и Израиля, благодаря чему 
область может похвастаться 
многими налаженными дело-
выми контактами.

Например, в сфере радио-
электроники: в 2019 году в Из-

по национальной системе сертификации
на областной научно-практической конференции говорили о повышении качества рязанской продукции

конференция, организован-
ная правительством области и 
Фбу «рязанский цсМ», прово-
дится девятнадцатый раз и тра-
диционно посвящена всемирно-
му дню качества и европейской 
неделе качества. в ее работе 
приняли участие заместитель 
председателя регионального 
правительства Лариса крохале-
ва, депутат областной думы та-
тьяна Гусева, федеральный инс-
пектор по рязанской области ап-
парата полномочного предста-
вителя президента рФ в цФо 

валерий савин, представители 
науки и общественности. 

в докладах и выступлениях 
руководителей и специалистов 
рассмотрены вопросы нацио-
нальной системы сертификации 
(нсс), которая гарантирует со-
ответствие продукции требова-
ниям Госта. нанесение знака 
нсс на упаковке дает покупа-
телю гарантии того, что приоб-
ретаемая продукция отвечает 
требованиям национального 
стандарта, а значит, является 
качественной и безопасной, 

поскольку прошла лаборатор-
ные испытания. как было сказа-
но, для бизнеса использование 
знака нсс – хорошая возмож-
ность завоевать доверие пот-
ребителей, а у потребителей 
наконец появится верный ори-
ентир на рынке – Гост, кото-
рому можно доверять. 

– высокое качество продук-
ции – отличительная черта мно-
гих рязанских предприятий, – 
сказала Лариса крохалева. 
– от этого зависят и здоровье 
населения, и имидж региона.

– в этом году на зао «ря-
занский кирпичный завод» ос-
воен новый вид продукции, – го-
ворит коммерческий директор 
завода павел Фокин. – его от 
других видов отличает морозо-
стойкость, жароустойчивость 
и многие другие полезные ка-
чества.

– рыбновский молочный за-
вод «своя деревня» выпускает 
более пятнадцати наименова-
ний молочной продукции, – ин-
формирует участников конфе-
ренции маркетолог Лилия ано-

хина. – но мы постоянно рабо-
таем над тем, чтобы качество 
продукции улучшалось.

продукция рязанской не-
фтеперерабатывающей ком-
пании (дочернее общество нк 
«роснефть») известна своим 
высоким качеством, продукцию 
рнпк отметили дипломом «зо-
лотая сотня» за высокое качест-
во, экологичность, энергоэффек-
тивность. Эту награду рязанский 
регион получил впервые. 

– выпускать надежную и ка-
чественную продукцию – один 

М инувшая неделя завершилась саммитом 
G20 в Аргентине, который запомнится 

политологам несколькими непредсказуемы-
ми событиями.

Канцлер Германии Ангела Меркель не успела в Буэнос-
Айрес к началу встречи в связи с поломкой самолета. 
Президента Франции Эммануэля Макрона с супругой 
никто не встретил в аэропорту из-за ошибки службы 
протокола. Президент США Дональд Трамп отказался 
от каких бы то ни было переговоров в связи с ослож-
нившейся внутриполитической обстановкой. Несмот-
ря на мрачные предсказания о противоречиях внутри 
«двадцатки», саммит прошел в соответствии с програм-
мой, и даже удалось согласовать итоговый документ, 
чего почти никто не ожидал. Президент России Влади-
мир Путин провел несколько встреч с главами других 
стран: Китая, Японии, Индии, Турции, Саудовской Ара-
вии, Германии, Аргентины, Франции, ЮАР, Бразилии. 
Они были конструктивными и продуктивными. Имен-
но в Буэнос-Айресе впервые на высшем уровне прошла 
трехсторонняя встреча руководителей России, Индии и 
Китая. Об этом мечтал еще Евгений Примаков, возглав-
лявший МИД и российское правительство. Но тогда, в 
90-е, Россия была слишком слаба, несамостоятельна и 
не готова отказаться от иллюзий о равноправной интег-
рации с Западом. В то же время между Пекином и Нью-
Дели накопилось столько застарелых разногласий, что 
даже подобие долгосрочных союзнических отношений 
КНР с Индией еще недавно выглядело весьма малове-
роятным. А теперь такая встреча оказалась возможной 
и состоялась с участием России.

Но журналистов, наших и зарубежных, почему-то 
больше всего интересовало, встретился ли В. Путин 
с Д. Трампом, провели они переговоры или нет. Не 
провели. Ну и что? Мир перевернулся, земной шар 
остановил свое вращение? Нет. Но вокруг этих несо-
стоявшихся переговоров мировая пресса вновь творит 
сенсации, которых нет. Ибо сложные отношения Рос-
сии и США уже давно не сенсация.

Причем поводом для отмены переговоров стал даже 
не инцидент в акватории Черного моря, когда украин-
ские военные корабли попытались пройти под аркой 
Крымского моста вопреки установленному порядку и 
были задержаны. Повод у Трампа другой. А инцидент 
в Черном море стал поводом для объявления военно-
го положения в десяти областях Украины. Президент 
этой страны с маниакальной последовательностью де-
лает все, чтобы расколоть ее на две части, руководс-
твуясь при этом только одним мотивом – удержаться 
у власти. Но это их украинские дела.

А у нас принят федеральный бюджет и идет активная 
работа над областным. На прошлой неделе в регионе 
побывал депутат Государственной Думы, председатель 
комитета по бюджету и налогам Андрей Макаров. Он 
провел личный прием граждан, вместе с губернатором 
Н. Любимовым побывал на строительной площадке 
БСМП, провел вместе с главой региона встречу с де-
путатами областной Думы, где шла речь о подходах к 
формированию региональной казны на следующий 
год, встретился с участниками Клуба политологов. Фе-
деральный бюджет на следующую трехлетку принят 
исходя из задач, поставленных Президентом в своем 
Майском указе. Задачи масштабные, и средства на их 
решение направлены беспрецедентные. Как рацио-
нально использовать эти деньги? Как добиться реаль-
ных целей и задач, изменить качество жизни людей к 
лучшему? Об этом и шла речь.

Что можно отнести к основным показателям качества 
жизни наших сограждан? Опрос, проведенный недав-
но Всероссийским центром изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) совместно с Bayer, показал, что ка-
чество жизни россиян определяет здоровье, безопас-
ность, стабильный заработок, экология, качество и 
доступность продуктов питания. Об этом пишет «Рос-
сийская газета». 

Шестую строчку рейтинга заняла доступность качест-
венной медицинской помощи (64%) и здоровый образ 
жизни (50-56%). Для 57% опрошенных важно состоя-
ние экологии. Еще 52% волнует доступ к медицинским 
технологиям, информационная доступность и наличие 
Интернета. Вот и власть задумывается о том, как обес-
печить здоровье, безопасность, экологию, качественную 
медицинскую помощь. Достойный уровень доходов – это 
предмет заботы не только государства, но и бизнеса.

В Рязани на минувшей неделе проходил масштабный 
инвестиционный форум с участием Чрезвычайного и 
Полномочного Посла Государства Израиль в РФ Гарри 
Корена, экспертов и бизнесменов из ряда стран. Рязан-
ская область привлекает в свою экономику инвестиции 
и делает это значительно энергичнее и эффективнее, 
чем в прошлые годы. А это значит, мы сами развива-
емся, чтобы стать интересными и привлекательными 
для других. Но важно это не только для наших деловых 
партнеров, но и для нас самих. Мир вокруг стремитель-
но меняется, и потому вкус и способность к переменам 
становятся условием успеха человека и общества. А ус-
пех нам очень нужен, просто необходим.

Ирина 
СИЗОВА  

первый заМеститеЛь  
ГЛавноГо редактора

не ПОГОВОРИЛИ

из главных принципов в работе 
нашего коллектива, – сказал 
главный технолог Юрий Горде-
ев. – в этом году на предпри-
ятии разработали новый вид 
бензина с высоким актановым 
числом. 

в рамках конференции со-
стоялось награждение победи-
телей всероссийского конкурса 
«100 лучших товаров россии» 
2018 года. Главную награду 
снова получила рязанская не-
фтеперерабатывающая компа-
ния, а также Государственный 
рязанский приборный завод, 
рязанский кирпичный завод, ао 
«Михайловцемент» – всего че-
тырнадцать предприятий.

Валентина Севостьянова 

ПеРСПеКТИВы

НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU
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Во время арабо-израильской 
войны 1947-1949 годов па-
лестинские солдат и медсес-
тра влюбляются друг в дру-
га, вопреки обстоятельствам, 
воле ее семьи… Роковая пуля 
обрывает жизнь девушки. 
Самая запоминающаяся сце-
на – эмоциональный танец с 
легким полотнищем ткани, 
меняющим свой цвет: от го-
лубого (морского, романти-
ческого) до красного (страс-
тного и… кроваво-безысход-
ного). 

Рязанский фестиваль – 
прежде всего праздник для 
зрителей. Но есть еще неви-
димая публике сторона: рабо-
та жюри. Каждый вечер после 
спектаклей критики Ирина 
Бойкова, Татьяна Джурова, 
Алексей Пасуев из Санкт-Пе-
тербурга, Нияз Игламов из 
Казани и Ксения Аитова из 
Самары разбирали увиден-
ное «на труппе», с актерами 
и режиссерами. Участники 
«Свиданий…» внимательно 
прислушивались к профес-
сионалам. 

В день закрытия члены 
жюри дали краткие 

комментарии и ответили 
на вопрос, что бы им хо
телось увидеть на фести
вале в будущем. 

ТаТьяна Джурова: 
«Сюда приехали в том 

числе театры из стран СНГ, 

где театральная критика на-
ходится не в лучшем поло-
жении. У них есть желание 
быть услышанными и услы-
шать, возникает пространс-
тво диалога. Это дорогого 
стоит. В Москве и Петербурге 
зачастую на фестивалях теат-
ры стремятся показать себя и 
не нуждаются в обратной ре-
акции… Что хотелось бы по-
желать? Совсем современной 
драматургии». 

нияз игламов: 
«Тема любви – интерес-

ная с точки расширения ау-
дитории, поскольку все есть 
любовь. Это манок для зри-
теля, а любой фестиваль 

организуется и для привле-
чения публики. На каждом 
таком форуме возникает 
свой макросюжет, возника-
ют свои переклички, рифмы 
между спектаклями, и здесь 
это есть. Пожелания на бу-
дущее? Главное, чтобы ря-
занский зритель увидел что-
то новое».

алексей Пасуев:
«Тема любви выбрана 

правильно. Видов любви 
множество, и ее недостаток – 
тоже тема. Как и любовь, ко-
торая приводит к ненависти 
и агрессии… Я убедился, что 
рязанский фестиваль препод-
носит эту тему нетривиально, 
не упрощая задачу. А в этом 
году было очень много музы-
ки, спектаклей, которые за-
канчивались музыкальными 
номерами». 

Елена Вечеслова
Фото Андрея Павлушина 

(предоставлены пресс-
службой фестиваля)

Т ретий международ
ный фестиваль спек

таклей о любви «Свида
ния на Театральной» в 
Рязанском театре драмы 
завершился. Разъехались 
труппы театров, критики, 
а зрители продолжают 
обмениваться впечатле
ниями. 

На этом фестивале уда-
лось посмотреть четыре спек-
такля. Они очень разные, 
сложно найти что-то общее. 
Но неожиданно в двух пос-
тановках главными действу-
ющими лицами стали живот-
ные. Может, настало время 
о любви людей говорить не 
напрямую, а обращаться к 
иносказанию? 

Псковский академичес-
кий театр драмы предложил 
прочтение чеховского рас-
сказа «Каштанка» известной 

актрисой и режиссером Юли-
ей Пересильд в жанре «рок-
истории». Текст классика со-
хранен, персонажи те же, а 
на сцене – современное то ли 
цирковое, то ли концертное 
шоу. Каштанка – певица из 
уличной команды, которая, 
благодаря продюсеру, полу-
чила шанс стать звездой... Но 
внутренне не превратилась в 
Тетку (новое имя по Чехову), 
осталась Каштанкой – и сбе-
жала к своим прежним друзь-
ям. Такое небанальное про-
чтение классика открывает 
новые смыслы. 

Если Каштанка импуль-
сивна, то в другом произве-
дении герой – пес – делает 
сознательный выбор между 
любовью, преданностью че-
ловеку и своими чувствами к 
сородичам. Пьесу осетинско-

го драматурга Георгия Хугае-
ва «Черная бурка» в Актюбин-
ском областном театре дра-
мы им. Т. Ахтанова (Казахс-
тан) поставил алматинский 
режиссер Данияр Базаркулов. 
Пастуший пес влюбляется в 
молодую волчицу, и это вза-
имно. Но сохранить отноше-
ния – предать хозяина. Пес 
совершает подвиг ради че-
ловека – только неправильно 
понимает свой долг. И гибнет 
от руки пастуха… 

Энергичные актеры актю-
бинской драмы действуют в 
пространстве с автомобиль-
ными покрышками, остовом 
«Нивы»… Сценография, от-
ражающая «наши дни», так-
же сближает актюбинский 
и псковский спектакли. Есть 
даже перекличка в костюмах 
некоторых героев. 

Пермский театр юного 
зрителя рассказал историю о 

том, как жулик меняет жизнь 
целой семьи, заставляя мо-
лодое поколение поверить в 
себя и в любовь. Пьесу Ричар-
да Нэша «Продавец дождя», 
написанную в середине XX 
века, поставил худрук театра 
Михаил Скоморохов. В Рос-
сии, где Остап Бендер – всеоб-
щий любимец, эта американ-
ская пьеса про обаятельного 
и романтичного проходимца 
Билли Старбака обречена на 
успех. Спектакль пермяков – 
подробный, обстоятельный, с 
юмором, адресован зрителю, 
который любит неспешные 
истории с хеппи-эндом. 

Полная противополож-
ность – короткое, трагич-
ное, жарко-страстное дейс-
тво «Хлеб, история любви во 
время войны» Театра Луизы 
Гуарро (Италия, Неаполь). 

день  
в календаРе

День заказов поДарков  
и написания писем  
ДеДу морозу 
День информатики  
в россии

1497 г. – Иван III вводит за-
кон, по которому крестьянин 
может менять владельца лишь 
в осенний Юрьев день.
1859 г. – начала работать те-
леграфная связь в г. Рязани.
1917 г. – состоялся первый гу-
бернский съезд Советов рабо-
чих, солдатских и крестьянских 
депутатов, избравший губерн-
ский Совет Советов – высший 
орган государственной власти 
в Рязанской губернии.

родились:
1920 г. – Василий Фомич Та-
расенко (умер в 1995 г.), Ге-
рой Советского Союза, жил в 
Рязани с 1948 г.
1934 г. – Иван Федорович 
Куштин, профессор, доктор 
технических наук, заслужен-
ный деятель науки РФ, уро-
женец с. Кучасьево Шацкого 
района Рязанской области.
1940 г. – Василий Василь-
евич Ендолов (умер в 2010 
г.), доктор медицинских наук, 
почетный работник профес-
сионального образования РФ, 
член-корреспондент РАЕН, 
профессор РГУ.

по народным приметам: если 
до этого дня снег выпадет, 
то растает, а если после снег 
пойдет, то ляжет зима.
именинники: Варвара.

4 декабРя
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ФеСТИваль «СвИданИя 
на ТеаТРальной» ПРеПоднеС 
Тему любвИ неТРИвИально

Н а фасаде здания 
факультета рус

ской филологии и на
циональной культуры 
РГу им. С.а. есенина от
крыли мемориальную 
доску в честь пребыва
ния и встречи с рязанской 
общественностью вели
кого писателя, лауреа
та нобелевской премии 
по литературе, Почет
ного гражданина горо
да александра Исаевича 
Солженицына. 

Торжественную церемо-
нию приурочили к грядущему 
100-летию писателя и между-
народной научно-практичес-
кой конференции, которая 
проходила в Рязани 28–29 
ноября. Мемориальную доску 
открыли ректор университета 
им. С.А. Есенина Андрей Ми-
наев и руководитель научно-
просветительского центра по 
изучению наследия А.И. Сол-
женицына РГУ Александр 
Сафронов. Студенты, почита-
тели таланта писателя возло-
жили цветы.

7 октября 1994 года Сол-
женицын выступал в библио-
теке им. Горького, а 8 октяб-
ря встречался с обществен-
ностью в здании филфака 
рязанского пединститута на 
ул. Ленина, 20.

– Я встречал Александра 
Исаевича в фойе, чтобы про-
водить в актовый зал. Первое 
впечатление от знакомства – 
перед нами был человек не-
обыкновенной внутренней 
силы, с мощной харизмой, 
какой-то особой энергети-
кой, которую он распростра-
нял вокруг, – вспоминает 
Александр Сафонов, рабо-
тавший в то время деканом 
факультета русского языка 
и литературы. – Зал был бит-
ком, несколько часов подряд 
Солженицын без устали от-
вечал на вопросы. Говори-
ли не только о литературе. 
Больше рязанцев интересова-
ло его мнение о социальных 
проблемах, политической 
ситуации, о бедности, о тре-
вогах, о прогнозах на буду-
щее – все-таки 1994 год сто-
ял на дворе, те самые «лихие 

90-е». Я помню, как молодой 
парень спросил: «Александр 
Исаевич, какие впечатления 
у вас остались от ссылки в Ря-
зань?» Солженицын отреаги-
ровал на него эмоционально. 
«Какая ссылка?! О чем вы?! 
Да эти 12 лет были счастьем. 
У меня наконец-то появилось 
жилье, работа в школе, мне 
начали платить зарплату. 
Появилась возможность пи-
сать!» И потом много раз он 
вспоминал свое тихое житье 
в Рязани, подарившее время 
для счастливого литератур-
ного труда.

О местах, связанных с 
А.И. Солженицыным, в Ря-
зани напоминают несколь-
ко мемориальных досок: на 
доме по ул. Урицкого, где 
была его квартира, на здани-
ях гимназии № 2, где он пре-
подавал, и колледжа элект-
роники (здесь открыт музей 
рассказа писателя «Для поль-
зы дела»). Теперь к памят-
ным адресам добавился еще 
один – ул. Ленина, 20.

Димитрий Соколов

По солженицынским местам
В чесТь пребыВаНия алексаНДра исаеВича На ряЗаНской Земле  
оТкрыли еще оДНУ мемориальНУю ДоскУ
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Творчество без компромиссов
в Рязани вручили журналистскую премию «легкий стиль»

Независимая журналист-
ская премия носит имя Дмит-
рия проскурина, безвремен-
но ушедшего из жизни. пуб-
ликации Дмитрия отличали 
смелость, четкая гражданская 
позиция, актуальность постав-
ленных проблем и неповто-
римый, легкий стиль, давший 

название премии. ее учреди-
телями выступили обществен-
ный деятель леонид резников 
и мама Дмитрия проскурина 
светлана ивановна. каждый 
год, в преддверии 1 декабря, 
дня рождения Дмитрия, пре-
мию по решению жюри вру-
чают журналистам рязани и 

области, чьи публикации вызы-
вают общественный резонанс, 
выполнены профессионально 
и талантливо. 

Журналист Владимир Фро-
лов получил награду в номи-
нации «ожившая история» за 
спецпроект «рязанцы – защит-
ники брестской крепости». по-

лучая диплом лауреата, Влади-
мир сказал, что на публикацию 
откликнулись потомки защит-
ников крепости, живущие в ря-
зани, и это послужит поводом 
продолжить работу.

Телевизионный фильм Гали-
ны Воропаевой удостоен приза 
победителя в самой почетной  
номинации «Творчество без 
компромиссов». Вручавший 
премию леонид резников на-
звал ее своеобразным Гран-
при конкурса. очерк рассказы-
вает о герое чеченской войны 
игоре ивановиче потапове, 
вернувшемся домой без обе-
их ног, о его нелегкой жизни на 
гражданке, где приходилось во-
евать один на один с бытовыми 
проблемами. 

В подготовке очерка Галина 
Дмитриевна проявила насто-
ящую смелость, не пыталась 
смягчить тему, сгладить ост-
рые углы, о чем поведал соб-
равшимся оператор станис-
лав Номероцкий, начинавший 
работу над фильмом вместе с 
автором 18 лет назад. и вот 
в июле этого года закончен-
ная картина под названием 
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Сцена из спектакля «каштанка»

«рязанский маресьев. Диалог 
длиной 18 лет» вышла на эк-
раны рязанского ТВ. В судьбе 
самого героя она имела боль-
шое значение. как рассказала 
Галина Воропаева, игорь по-
тапов в настоящее время пере-
дает свой опыт курсантам в ря-
занском училище ВДВ, его имя 
теперь известно всем будущим 
офицерам. 

победителем в номинации 
«профи не районного масш-
таба» признана главный ре-
дактор «пронской газеты» 
лариса андриевская. мари-
на чупейкина, администратор 
группы «Народная рязань» в 
социальных сетях, удостоена 
награды за гармоничное соче-
тание блогерства и журналис-
тики в номинации «блог-пост». 
Фотограф «Вечерней рязани» 
алексей Давыдов стал лучшим 
в номинации «Цепкий взгляд. 
Дебют». 

Ветераны журналистики,  
коллеги от души поздравили 
лауреатов премии, которая 
вручается в рязани в пятый 
раз. Церемония награждения 
состоялась в здании прио-
Внешторгбанка, выступившего 
партнером премии.

Димитрий Соколов,  
лауреат премии  

«Легкий стиль» – 2014
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